

CAZA Y NATURALEZA



JOCACV REPRESENTA EL RELEVO GENERACIONAL

El futuro de la caza, asegurado

La Asociación de Jóvenes Cazadores de la Comunitat Valenciana, que está presidida por Javier González, nació en octubre del año pasado con el principal objetivo de promover y difundir los valores de la caza

C. B.
especiales@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Una de las principales preocupaciones del mundo cinegético es la falta de relevo generacional, aunque esta cuestión se ha ido revirtiendo tras la aparición de distintas asociaciones de jóvenes cazadores por toda España, la última JOCACV, en la Comunitat Valenciana.

La pasión por la caza impulsó a un grupo de amigos a crear una agrupación que uniera a todos los jóvenes cazadores de la Comunitat. Se trata de una asociación sin ánimo de lucro, presidida por Javier González Lozano, que nace con el objetivo de la promoción y la difusión de los valores de la caza. «Los jóvenes somos parte indiscutible del futuro de la caza y si no defendemos nuestros intereses, no lo hará nadie por nosotros. Tenemos que aprovechar nuestro conocimiento de las nuevas tecnologías para poner en relieve que muchos jóvenes practicamos la caza y el papel fundamental que desempeñamos», explica el presidente de la agrupación. De lo que no hay duda es que JOCACV tiene mucho futuro por delante.

La junta directiva de la asociación está formada por 7 jóvenes, procedentes de las tres provincias de la Comunitat. En Castellón, los encargados de representar a JOCACV son Rafael Morro y José Enrique Villalba. ≡

Rafael Morro Sánchez

«Tenemos que demostrar el trabajo que hay detrás»

La afición por la caza de este joven es familiar. Con 5 años empezó a acompañar a su padre y a su tío al tordo. «A medida que fui creciendo iba a más sitios para ir a la perdiz y al zorzal, incluso a cotos fuera del pueblo. Eran días muy especiales», cuenta Rafael Morro, que a los 17 años se sacó el permiso de armas. Aficionado a la caza menor con perro, destaca como pieza principal la perdiz, «es la reina de la caza, pues te obliga a estar preparado físicamente, los montes de esta zona son complicados».

Rafael tiene dos perras y ambas tienen un significado especial. Son una más de la familia, «sin ellas, probablemente, no sería cazador. No entiendo la actividad sin mis perras». Jara es una setter inglés, «decidí ponerle ese nombre porque es la primera que he tenido para cazar y cuando era pequeño la primera perra que conocí cuando acompañaba a mi padre se llamaba así». También está Luna, una drathar que



►► Rafael Morro Sánchez.

se llama así por una mancha en el pelaje que parece una luna.

«Decidí formar parte de este la JOCACV, porque somos los jóvenes quienes tenemos que tomar la iniciativa y luchar por lo que ahora hemos vivido en la caza, con un buen relevo generacional», explica. Una de las cosas que le preocupa y que ve que es necesario cambiar, es la imagen de la sociedad que tiene sobre el cazador y demostrar todo el trabajo que hay detrás. «El abatir una pieza es el último eslabón y muchas veces ni se produce», apostilla el joven cazador. ≡

José Enrique Villalba Marcilla

«Transmitimos valores como el cuidado de la naturaleza»

El vínculo con su padre se hizo más fuerte gracias a la caza, afición que ambos comparten. Desde pequeño José E, Villalba siempre tuvo inquietud por el mundo cinegético, pero no fue hasta los 14 años cuando acompañó a su padre a la primera batida y se dio cuenta de que lo que realmente le apasiona es el jabalí. «Aunque la caza mayor es mi modalidad favorita, este año

me he dedicado también a la caza menor del conejo y tordo», cuenta el joven. Tal es su afición por el jabalí, que comparte una rehala de 20 perros con su padre, «aunque es algo que da mucho trabajo, mis perros son parte de la familia, son mis compañeros de caza, sin ellos no podría cazar. También, siempre está el miedo que les pueda pasar algo». En especial destaca al cabecilla del grupo, Capitán, que es el perro que se encarga de dirigir a la rehala cuando salen al campo.

José decidió formar parte de la directiva de JOCACV para con-



►► José Enrique Villalba Marcilla.

seguir llegar a los jóvenes con los que compartimos la misma afición. «Tenemos un gran desafío por delante con unos objetivos claros: trabajaremos para transmitir los valores de la naturaleza, el cuidado del medio ambiente y su conservación. Nuestro compromiso es la defensa y el desarrollo del mundo rural en todas sus vertientes», dice. «Si tienes entre 14 y 39 años y te gusta la caza y el mundo rural o tienes curiosidad por el medio natural, puedes inscribirte al JOCACV a través del correo jovenescazadorrescv@gmail.com», finaliza. ≡

MEDITERRÁNEO



►► El tordo o zorzal es una de las piezas más preciadas en la cinegética.

METEOROLOGÍA ADVERSA

La prórroga para el tordo, truncada por el mal tiempo

► Viento y lluvia hacen que esta ave migratoria se quede en el árbol

C. B.
CASTELLÓN

El 14 de febrero finalizó la prórroga del tordo, una de las especies cinegéticas que más aficionados reúne en la provincia de Castellón, aunque no dejó un buen sabor de boca a muchos de los cazadores de esta ave. El tiempo de estas últimas semanas, en el que el viento ha sido protagonista, ha

provocado que los cazadores de esta modalidad no cerraran la temporada con buenos números. «La prórroga del tordo es el momento en el que más se ven y que más estamos esperando. Este año parecía que podría ser bueno, pero el tiempo de estas últimas semanas no nos ha acompañado», dice José Manuel Albert, vicedelegado provincial y presidente del Club de Cazadores Sant Marc de Rossell.

A DÍAS // El viento y la lluvia han originado que esta ave migratoria se quedara en el árbol. «Cuando

hemos podido salir a cazar, siempre ha coincidido con un día malo, como mucho se veía un par de tordos. La caza de esta especie es así, esperas todo un año y nunca sabes qué vas a poder encontrar, por eso es especial», afirma.

PIEZA MUY PRECIADA // El tordo o el zorzal, que se deja ver con la bajada de las temperaturas, es una pieza muy preciada para muchos cazadores, que ahora cuelgan su escopeta hasta el inicio de la siguiente temporada, que se iniciará el 12 de octubre. ≡